

 Como parte de la Inclusión Social de Personas con Discapacidad se ha estado atendiendo a 5 alumnos con clases de Lengua de Señas Mexicana, a alumnos de nivel Telesecundaria y Jardín de niños de la localidad de Tandzumadz.



- Así mismo se obtuvo el registro de nacimiento de una Persona con Discapacidad auditiva, así como su registro en el INE (Instituto Nacional Electoral).
- Como Inclusión de Personas con Discapacidad se tuvo la participación de una persona con Discapacidad Auditiva en el certamen Señorita Huehuetlán 2015, obteniendo el segundo lugar, participando en Lengua de Señas.





 De esta manera se atiende algunas de las necesidades de las personas con Discapacidad de nuestro municipio.



Enlace del Programa Prospera

Nuestro objetivo principal es Contribuir para fortalecer el cumplimiento efectivo de los derechos sociales que potencien las capacidades de las personas en situación de



pobreza, a través de acciones que amplien sus capacidades en alimentación, salud y educación, y mejoren su acceso a otras dimensiones del bienestar, mejorar el ingreso y el bienestar de las familias en situación de pobreza, a través de la articulación de acciones con otros programas y estrategias de la política económica bajo un enfoque de colaboración entre los tres niveles de gobierno, con la sociedad civil organizada y la iniciativa privada.

Durante esta administración en coordinación con el Gobierno Federal,

programos que Huehuetlán cuenten con este programas para que todos y todas las disfruten plenamente de sus derechos sociales y puedan desarrollar sus capacidades con igualdad de oportunidades; donde las familias hayan superado su condición de pobreza a partir de la generación de ingresos por cuenta propia y su integración a la vida productiva.



Contribuir a fortalecer el cumplimiento efectivo de los derechos sociales que potencien las capacidades de las personas en situación de pobreza, a través de acciones que amplíen sus capacidades en alimentación, salud y educación, y mejoren su acceso a otras dimensiones del bienestar.





Mediante el programa Federal PROSPERA se realiza la entrega de apoyos económicos en beneficio de las personas de las diferentes comunidades que se encuentran en pobreza extrema, alta marginación o en discapacidad.

Fue incorporado en 1997,a través de un censo socioeconómico, de igual manera hay derechos, obligaciones, de salud, educación, alimentación, becas educativas, apoyo a discapacitados, talleres y platicas informativas, por lo cual se genera un recurso económico bimestralmente, se realizan trámites como bajas y altas al programa la función principal es la de brindar atención y apoyar a las personas beneficiarias tanto en entrega de apoyos o cuando esta lo requiera, impulsando y poniendo en práctica nuestros valores y culturas. El objetivo es cumplir con la meta propuesta para un buen desarrollo.







De esta manera se realiza la entrega de apoyos monetarios en las comunidades que sirven como sedes: Chununtzén 2, Huehuetlán Cabecera Municipal, Auditorio de Huichihuayán. Con un total de 3 mil 171 beneficiarias; estos apoyos se encuentran destinados bimestralmente.



Se realizaron reuniones (MAC) mesa de atención a comités sobre cambios de comités. Platicas informativas sobre violencia a la mujer, así como reunión de fortalecimiento en la coordinación regional sobre educación salud y becas educativas y reunión sobre el bien común, el buen trato, violencia económica, embarazo en adolescentes. Mediante el programa federal PROSPERA se realiza la entrega de apoyos económicos en beneficio de las personas de las diferentes comunidades que se encuentran en pobreza extrema, alta marginación o en discapacidad.







Biblioteca Pública Municipal "Josefa Morales Meza"

La biblioteca pública municipal es una institución que proporciona los



servicios gratuitamente, con la finalidad de proporcionar el acceso libre a los servicios con que cuenta, como son préstamos de libros en sala y a domicilio, modulo digital, orientaciones a los usuarios que visitan esta institución sin distinción alguna, respaldada y financiada por el H. Ayuntamiento.

La Biblioteca Pública Municipal en coordinación con el H, Ayuntamiento promueve actividades durante el año en las fechas más relevantes como son:

- 30 de Abril Día del niño dando a conocer el por qué en México se celebra esa fecha con una breve reseña para motivar a la niñez estudiantil.
- 10 de mayo dia de la madre que los niños expresen la importancia de ese dia en alguna manualidad ya que en la actualidad se les dificulta hacerlo en persona.





- Mis vacaciones en la biblioteca actividad que año con año nos marca la coordinación de Bibliotecas para inculcar en los niños el hábito por la lectura, manualidades, danza, pintura, deporte, para que expresen sus habilidades y destrezas, valores y convivencia entre la niñez.
- Manualidades en el mes de noviembre día de muertos (Xantolo).
- Manualidades para arreglos navideños para así seguir preservando tradiciones y costumbres sin costo alguno.

Invitando a toda la ciudadanía por medio de visitas a instituciones educativas y carteles en lugares visibles, en bien de la niñez de nuestro municipio, siempre obteniendo buenos resultados.

En los tres años de gobierno se impartieron 15 actividades 5 por año con un total de 5338 usuarios que se beneficiaron con los servicios con que cuenta esta institución por medio de visitas a la misma, 3751 acervo consultado, 416 préstamo a domicilio, lecturas de cuentos con niños de primaria siempre atendiendo a la ciudadanía que visita esta instalación con respeto y cortesía, asiéndoles la invitación a seguir participando en las actividades que año con año se llevan a cabo.









Biblioteca Pública municipal "Octavio Paz" de Huichihuayán

El objetivo de este departamento es dar un servicio de calidad a todos los

usuarios, que vienen a solicitar información sobre los acervos con el fin de ampliar sus conocimientos e implementar la lectura y la comprensión lectora y así a través de la aplicación de diversas acciones se genera la reflexión



- Se Extendieron 75 Credenciales Para Préstamo A Domicilio.
- Se Atendieron Un Total De 750 Usuarios En La Biblioteca.
- Se Acudió A Las Juntas De Dgbp, Convocadas En Cd Valles.
- Se habilito el espacio para las reuniones de consejo de seguridad, contando con todas las autoridades del municipio y estatales.
- Se proporcionó el Servicio y préstamo de las instalaciones donde se llevaron reuniones de trabajo de los diferentes departamentos de este H. Ayuntamiento.
- Se implementó un curso de guitarra en la Biblioteca Pública Municipal contando con una buena respuesta del cual niños y jóvenes.



 Se realizó un proyecto de ronda de lectura manejando el conteo de palabras leidas por minuto,







- Se llevó a cabo el taller de mis vacaciones en la biblioteca, contando con un buen número de niños, con los temas que marca la dirección general de bibliotecas públicas del estado implementado un taller de figuras de yeso.
- Se contó con la visita de los alumnos de la escuela primaria " América Latina" de Huichihuayán los 23 alumnos de 3º B.







Instituto Nacional de las Personas Adultas Mayores

El envejecimiento representa en la actualidad uno de los cambios más sobresalientes en la estructura poblacional, el instituto nacional de las personas adultas mayores contribuye en la construcción de una sociedad igualitaria mediante políticas específicas, expedición de credenciales de afiliación que les permita a las personas adultas mayores contar con descuentos en servicios de salud, alimentación, transporte, recreación y cultura.

En el departamento de INAPAM se brindó el servicio de:

- Atención a la ciudadanía.
- Expedición de credenciales,
- Visitas domiciliarias,
- Impartición platicas informativas sobre los beneficios con los que cuenta la tarjeta INAPAM.
- Talleres de Elaboración de coronas alusivas al dia de muertos,
- Talleres de manualidades navideñas.
- Reuniones con gestores y facilitadores como también con todos los adultos mayores de las diferentes localidades del municipio,
- Canalizaciones,
- Festejos y Exposición de manualidades,









- Desfile alusivo al inicio de la primavera,
- Entrega de credenciales,
- Apoyo al promotor de SEDESOL para la entrega de apoyos monetarios del programa pensión para adultos mayores de acuerdo al calendario.
- Entrega de apoyos monetarios al 100% de apoyo a los adultos mayores que están registrados en el padrón.





Cultura

La dirección de cultura a través del plan anual de trabajo a realizar cumple las metas ejecutando con éxito las actividades que correspondieron durante este periodo, con el objetivo de dar cumplimiento a la demanda cultural que rige nuestro municipio.

Durante los 3 años se realizaron con éxito las fiestas patronales correspondientes a la cabecera como a la Delegación.

- Fiestas patronales San Diego de Alcalá, Huehuetlán 2015.
- Fiestas patronales san José 2017, Huichihuayán, Huehuetlán.
- En el marco de las fiestas patronales san José en Huichihuayán 2016, se lleva a cabo la inauguración del proyecto planeado para la cabera y delegación, titulado "sábados de huapangos" a si mismo fue llevada en cabecera.
- Fiestas patronales san José 2018, Huichihuayán, Huehuetlán.
- Durante este periodo se realizaron los concursos para elección de niño presidente por un día, síndico y tesorero dándole a los niños una gran importancia tanto personal como de expresar en público sus inquietudes e ideas.











Se implementó un taller de rescate de la lengua materna" Tenek" en niños de entre 8 y 12 años, en la escuela primaria América libre en Tanleab I. complementándolo con otro taller de expresión corporal, esto con la intensión de rescatar, fomentar, difundir y preservar nuestra lengua que es una identidad de nuestro pueblo.

Así mismo se implementaron talles de: música, danza, pintura y lengua materna durante esta gestión, con la intensión de despertar en los niños y jóvenes el interés de aprender una habilidad artística que fuera de provecho para ellos.





Durante los 3 años se organizó y llevo a cabo las fiestas patrias con el tradicional grito de independencia, con el desfile de faroles que ya es una tradición en nuestro pueblo y la participación de números artísticos todo esto en coordinación con instituciones educativas y público en general.



Asuntos Indígenas

Con el propósito de rescatar la cultura indigena en 2016 se tuvo a bien gestionar ante la CDI recurso para el equipamiento en indumentaria al grupo de danza Las Varitas de la Localidad de Tzineja 1, donde se logró gestionar con \$23 Mil Pesos, con un total de 21 beneficiarios

En este rubro, este año se logró gestionar recursos para apoyar a las localidades de Tanleab 1 y 2 para la celebración de las fiestas patronales; donde la localidad de Tanleab 1 recibió la cantidad de \$46 mil pesos, mientras que la localidad de Tanleab 2 fue de \$22 Mil Pesos. De esta manera se logró beneficiar 800 personas directas.





En el departamento de Asuntos Indígenas se llevaron a cabo:

Capacitación A Jueces Auxiliares

Esta administración toma en cuenta a la población indígena dentro de sus representantes comunitarios. Por lo que se dio a la tarea de gestionar capacitación ante la Comisión Estatal de Derechos Humanos para los jueces auxiliares de todas las localidades de nuestro municipio.



Con los temas de: funciones del juez auxiliar y equidad de género, donde se tuvo una participación de 20 autoridades y representa el 60%. Esto con la finalidad de que las autoridades comunitarias ejerzan sus funciones con apego a las leyes vigentes en el estado y con observancia a los usos y costumbres de los pueblos indígenas.





Celebración Del Día Internacional De Los Pueblos Indígenas

Con el fin de valorar la cultura, tradición, usos y costumbres de los pueblos originarios, dentro del día internacional de los pueblos indígenas celebrado el 9 de agosto del año en curso. Se llevó a cabo encuentro de danzas autóctonas y demostraciones de artesanías y comida típica, teniendo una buena participación de la etnia Tenek de las distintas localidades de nuestro municipio.







 Capacitación A Población Indígena Sobre Ley De Consulta Pública A Pueblos Y Comunidades Indígenas.



En nuestro gobierno, se le dio mucho énfasis a la capacitación a población indígena referente a la ley de consulta a pueblos y comunidades indígenas, por lo que se realizaron mesas de trabajo en las distintas localidades de nuestro municipio, donde

participaron

activamente hombres y mujeres tanto a adultos como jóvenes y gracias a ello se pudo realizar la adecuación del plan estatal de desarrollo 2015-2021, que implemento el instituto de desarrollo humano de los pueblos indigenas logrando de esta manera la inclusión de las propuestas de las propias comunidades indigenas.



Foro De Consulta A Músicos Y Danzantes

En materia de cultura indigena se trabajó de la mano con los músicos, danzantes y autoridades comunales para el rescate y difusión de los mísmos; para ello se realizaron foros y mesas de trabajo para conocer las necesidades que tienen los músicos y así poder gestionar apoyos que mejoren estas prácticas ancestrales.



